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Трибуна депутата

Оценку 
режиму 
ставит 
народ

Владислав ЮРЧИК, 
депутат Государственной думы
Как депутат Государс-
твенной думы я получаю 
большую почту от изби-
рателей с вопросами на 
самые разные темы. То 
же самое происходит и 
на всех встречах. Что-
бы читатели нашей газе-
ты знали взгляды своих 
депутатов на ту или иную 
актуальную проблему, в 
рубрике «Трибуна депу-
тата» я хочу высказать 
свою точку зрения по по-
воду социально-эконо-
мического положения на 
сегодня. 

Е сли послушать руководителей страны, да и края, то 
создаётся впечатление, что они живут совершенно на 
другой планете, где всё прекрасно: и высокие темпы 

экономического развития, и постоянный рост зарплат, пен-
сий, улучшение социальной состоятельности. А в реальнос-
ти – наоборот: постоянно растут цены абсолютно на всё – на 
продукты, на жильё, на транспорт…

Чём только наш народ уж не «радовали»! Тут тебе и нацио-
нальные проекты, придуманные Кремлём. Тут тебе и сказки 
о народном бюджете, придуманные «ЕР» в период избира-
тельной кампании. Им под стать хлопонинские «Четыре Д» 
Красноярского края. Эти выдумки – пиар, призванный дура-
чить граждан, чтобы самим дольше оставаться у власти. Я 
убеждён, что нормальная власть должна РЕШАТЬ накопив-
шиеся проблемы, а не защищать тот беспредел, который 
творится на всех уровнях.

Чтобы не быть голословным, посмотрим на социально-
экономическое развитие Красноярского края хотя бы за 
2007 – 2008 годы. Этот период характеризовался противо-
речивыми тенденциями и сохранением негативных явлений, 
связанных с нарастанием структурных проблем воспроиз-
водства ресурсного потенциала региона 

Как результат на фоне восстановления ряда усреднённых 
количественных показателей социально-экономического 
развития региона за эти годы в крае не созданы важнейшие 
предпосылки для долговременного устойчивого роста, на-
растают и углубляются негативные диспропорции, создаю-
щие проблемы и ограничения для роста эффективности ре-
гионального производства и повышения качества и уровня 
жизни в регионе. 

Практически ни по одному параметру регион не соответс-
твует минимальным пороговым значениям социально-эко-
номической безопасности и устойчивого развития. Вот дан-
ные.

СООТВЕТСТВИЕ ПОКАЗАТЕЛЕЙ 
Красноярского края критериям 
социально-экономической 
устойчивости и безопасности

НАИМЕНОВАНИЕ 
ПОКАЗАТЕЛЯ

Фактическое 
значение 

показателя 
(2006 г.) (%)

Пороговое 
значение 

показателя 
(%)

Отношение доходов регио-
нального бюджета к ВРП 17 40

Доля инвестиций 
в основной капитал в ВРП 16 25

Доля инвестиций в машино-
строение в общем объеме ин-
вестиций в основной капитал

2 25

Доля иностранных инвести-
ций в общем объеме инвес-
тиций в основной капитал

7 20

Доля ПИИ в общем объеме 
иностранных инвестиций 100 70

Доля машиностроения в 
объеме промышленного 
производства

6,5 20

Доля новых видов продук-
ции в общем объеме про-
мышленного производства

1,2 6

Рентабельность промыш-
ленного производства 30 25

Доля малого бизнеса в об-
щем объеме промышленно-
го производства

10 50

Доля местной продовольс-
твенной продукции в общем 
объеме ее потребления в ре-
гионе (животноводство)

30 80

Доля населения, прожива-
ющего в неблагоприятных 
экологических условиях

15 1

Ввод в действие жилья 
на 1000 человек населения 26 4

Валовой сбор зерна (в весе 
после доработки) 16 4

Производство мяса 
(скота и птицы на убой) 16 3

Оборот розничной торгов-
ли на душу населения 25 5

Реальные денежные доходы 24 5

Рождаемость на 1000 чело-
век населения 29 9

(Окончание на стр. 4)

Сессия Красноярского городского Совета

С ессия городского Со-
вета началась с огла-
шения запроса де-

путата А. В Селезнева о си-
туации вокруг будущей за-
стройки и сноса домов по 
ул. 1-й и 2-й Крутой. К де-
путатам-коммунистам об-
ратились по этому поводу 
жильцы домов, расположен-
ных на этих улицах. Трагич-
ность ситуации заключается 
в том, что данные дома были 
построены еще в 60-е годы 
как самовольные строения, 
но жильцы получили домо-
вые книги, уплачивали нало-
ги на землю и за свои дома. 
По истечении 15 лет давнос-
ти владения своими дома-
ми согласно Гражданскому 
кодексу они стали добросо-
вестными приобретателями 
этих строений и теперь мо-
гут оформить их в собствен-
ность. Но они столкнулись 
с ситуацией, когда органы 
исполнительной власти от-
казывают им в праве офор-
мить свои строения и зем-
лю. Дело в том, что на этот 
участок уже положили глаз 
застройщики, которым про-

ще иметь дело с бесправ-
ными жильцами, чем с собс-
твенниками недвижимости. 
Данная ситуация будет рас-
смотрена на ближайшем за-
седании постоянной комис-
сии городского Совета по 
городскому хозяйству.

В рамках корректировки 
бюджета города депутаты 
внесли изменения в семь го-
родских целевых программ: 
«Дети Красноярска», «Со-
циальная поддержка насе-
ления города Красноярс-
ка», «Физическая культура 
и спорт в городе Краснояр-
ске», «Культура города Крас-
ноярска», «Подготовка ме-
роприятий, посвященных 
160-летию со дня рождения 
В. И. Сурикова» и др. 

Проведена корректи-
ровка бюджета города: до-
ходы увеличиваются на 
1 574,8 млн. рублей, расхо-
ды — на 1 583,5 млн. рублей. 
Дополнительные средства 
в размере почти миллиар-
да рублей будут направле-
ны на решение проблем жи-
лищно-коммунальной от-
расли. Самая значимая сум-

ма – 700 миллионов рублей 
– будет направлена на ка-
питальный ремонт автомо-
бильных дорог. За счет этих 
средств будут завершены 
работы по пр. газеты «Крас-
ноярский рабочий», ули-
цам Борисевича, Мичурина, 
Ладо Кецховели, Калинина 
и другим объектам. 

На капитальный ремонт 
объектов городского благо-
устройства предполагается 
направить почти 42 милли-
она рублей. Средства будут 
направлены на завершение 
работ по благоустройству 
сквера Космонавтов и на 
продолжение благоустройс-
тва  скверов по проспек-

ту Металлургов у ДК Тру-
да и бульвара Маяковского. 
В рамках подготовки к зиме 
64,5 миллиона рублей пла-
нируется затратить на ре-
монт коммунальных сетей 
по ул. Калинина, Высотной, 
Тотмина, Воронова, Аэро-
вокзальной, Малиновского 
и др. Порядка 30 млн. руб-

лей также будет направле-
но на ремонт и содержание 
учреждений образования 
и здравоохранения. 

Депутату Н. И. Михалевой 
удалось добиться выделения 
дополнительных дотаций на 
функционирования электри-
ческого транспорта (трам-
ваи и троллейбусы), кото-
рым пользуются в основном 
социально незащищенные 
жители нашего города. 

Все эти решения были 
поддержаны депутатами-
коммунистами.

На сессии городского 
Совета принято решение 
о двукратном увеличении ба-
зовой ставки арендной пла-
ты за пользование объекта-
ми муниципального нежило-
го фонда. Это шаг в сторону 
приближения размера муни-
ципальной арендной платы 
к рыночным ценам.

Острые дебаты возникли 
на сессии по поводу прода-
жи здания бывшего кинотеат-
ра «Родина». Депутаты-ком-
мунисты предложили не про-
давать его, а перепрофили-
ровать под муниципальные 
нужды. К сожалению, идею не 
поддержали депутаты от «Еди-
ной России», «Справедливой 
России», ЛДПР. «Родина» бу-
дет выставляться на торги.

Соб. инф.

«Родина» будет продана
Депутаты Красноярского городского Совета увели-
чили расходы бюджета на 1,5 млрд. руб., повыси-
ли арендную плату в два раза и согласились продать 
«Родину». Таковы основные итоги работы третьей 
очередной сессии Красноярского городского Сове-
та депутатов.

Россия в петле реформ

Б ольшинство опубли-
кованных в последнее 
время экономических 

показателей РФ нельзя на-
звать благоприятными. Тем-
пы роста ВВП снижаются, 
сокращаются иностранные 
инвестиции, цена на нефть 
падает, а высокие темпы ин-
фляции грозят обогнать рост 
доходов населения. Отечес-
твенная экономика в этом 
году снижает темпы роста. 
Об этом говорят и статисти-
ческие данные, и прогнозы 
чиновников. 

Август снова «подарил» 
россиянам массу неприят-
ных эмоций, а российскому 
рынку – ряд новых проблем. 
Боевые действия на Кавка-
зе резко осложнили эконо-
мические отношения РФ с 
западными странами. «Пос-
ледние события не могут по-
зитивно отразиться на рос-
те ВВП. Во втором полуго-
дии рост экономики будет 

ниже, чем в первом. По ито-
гам года мы прогнозируем 
рост ВВП на уровне 7,5%», 
– рассказал «НИ» эксперт 
Международного института 
экономики и финансов Ев-
гений Надоршин. Фондовые 
индексы упали до рекордно 
низких показателей, а пуг-
ливые западные инвесторы 
в первые же дни конфлик-
та вывели из России около 7 
млн. долларов портфельных 
(спекулятивных) инвести-
ций. Но, по мнению многих 
экспертов, одним выводом 
спекулятивных средств ин-
весторы могут и не ограни-
читься. Политические риски 
России повысились, что за-
ставило западных инвесто-
ров с опаской относиться к 
размещению прямых инвес-
тиций в экономику РФ.

Директор Института гло-
бализации и социальных 
движений Борис Кагарлиц-
кий считает, что отечествен-
ная экономика может ис-
пытать трудности не столь-
ко от сокращения инвести-

ций, сколько от влияния уже 
«освоенных» иностранных 
средств. «Потребительский 
рынок РФ рос лет десять. За-
рубежные инвесторы актив-
но вкладывались в отечес-
твенную экономику. Можно 
утверждать, что транснаци-
ональные корпорации с их 
инвестициями были в аван-
гарде экономического рос-
та России. Они продолжают 
расширять свое производс-
тво в России и сейчас, когда 
существует вполне реаль-
ная угроза снижения потре-
бительской активности на-
селения страны из-за высо-
кой инфляции», – пояснил 
он. Однако западные корпо-
рации не уйдут с российско-
го рынка, и этому, увы, радо-
ваться не надо.

Высокая инфляция (с на-
чала года рост цен достиг 
уже 9,5%) сузила потреби-
тельский рынок РФ. Насе-
ление тратит меньше денег, 

предпочитая при этом при-
обретать качественные то-
вары западных производи-
телей. Продукция отечес-
твенных компаний в этой 
ситуации становится все ме-
нее востребованной.

Кроме того, из-за миро-
вого финансового кризиса 
объем свободных средств у 
западных кредитных орга-
низаций резко сократился. А 
последние события на Кав-
казе, где Россия предстала в 
глазах запада как агрессор, 
еще больше усложнят воз-
можность получения зару-
бежных займов. «Ужесточе-
ние процедур выдачи креди-
тов и их подорожание могут 
иметь весьма негативный 
эффект для отечественной 
экономики. Потребитель-
ский бум в России во многом 
был обусловлен зарубежны-
ми кредитами, поэтому пос-
традает и потребительское 
кредитование, и розничная 
торговля», – пояснил «НИ» 
профессор Российской эко-
номической школы Олег За-

мулин.
Но, пожалуй, больше 

всего пугают россиян не 
показатели ВВП и инвес-
тиционный климат, а ухуд-
шение личного благосо-
стояния. С одной стороны, 
средняя зарплата по стра-
не растет. Сейчас, по дан-
ным Росстата, она составля-
ет 17,5 тыс. руб., увеличив-
шись с начала года на 19%. 
Однако рост индекса реаль-
ной заработной платы, рас-
считанный с учетом инфля-
ции, в этом году практичес-
ки остановился. Так, в фев-
рале, марте, апреле и июне 
индекс вырос на 1–5% по 
сравнению с предыдущи-
ми месяцами. Но в январе, 
мае и июле индекс показал 
отрицательную динамику. 
За июль реальная зарплата 
среднего россиянина сокра-
тилась на 1,5%.

Зарплаты сохранят темпы 
прироста в основном за счет 
бюджетных средств. На де-
кабрь этого года запланиро-
ваны большие индексации 
бюджетникам. Это приведет 
к новому всплеску инфля-
ции, как это было после по-
вышения выплат бюджетни-
кам в конце прошлого года. 
Но не повышать зарплаты 
тоже нельзя – инфляция к 
концу года, по подсчетам оп-
рошенных «НИ» экспертов, 
составит 12–15%. В общем, 
наши доходы в любом слу-
чае сократятся – даже если 
их увеличит государство, то 
тут же съест инфляция.

В целом же специалис-
ты сошлись во мнении, что 
до конца года отечествен-
ная экономика протянет без 
особых потерь. Но лишь за 
счет господдержки и заклю-
ченных ранее договоров с 
инвесторами. Поддерживая 
бюджетников и нуждающи-
еся в кредитах госкорпора-
ции деньгами, государство 
лишь отодвигает решение 
проблем на более поздний 
срок. В следующем году, по 
мнению отдельных специа-
листов, ситуация может рез-
ко ухудшиться. К тому же вы-
сокие риски могут заста-
вить инвесторов отказаться 
от разрабатываемых сейчас 
проектов, а падающие цены 
на нефть снизить доходы го-
сударства.

«Замедление темпов рос-
та ВВП начнется уже во вто-
ром полугодии. А в нача-
ле 2009 года отечественная 
экономика может вступить 
в период стагнации, если не 
рецессии», – сказал Борис 
Кагарлицкий. 

«Новые Известия»

Затянуть пояса
Весной будут массовые 
увольнения и сокращение зарплат

Население тратит мень-
ше денег, предпочитая при 
этом приобретать качест-
венные товары западных 
производителей. Продукция 
отечественных компаний в 
этой ситуации становится 
все менее востребованной.

Политпросвет

Подавляющее большинство членов 
нижегородского регионального отде-
ления партии «Единая Россия» уклоня-
ются от уплаты членских взносов. 

Об этом на днях сообщил и.о. секрета-
ря политсовета НРО Александр Косари-
ков на заседании регионального полит-
совета. Как отметил Косариков, 80% пар-

тийцев – люди состоятельные, однако вы-
платы производит только каждый 7-й–8-й 
член партии. При этом размер членских 
взносов составляет от одного до трех руб-
лей с человека, в то время как, по мнению 
Косарикова, эта сумма должна составлять 
10–11 рублей. 

Polit-ru

«Единороссы» жадничают,

До ноября во всех территориях Крас-
ноярского края должны появиться отде-
ления ЛДПР. 

По словам координатора Красноярско-
го регионального отделения ЛДПР, депутата 
Госдумы РФ Василия Журко, «сегодня члены 
партии есть во всех городах и районах края, 
однако в семи территориях – Большемур-
тинском, Кежемском, Мотыгинском, Ново-
селовском, Тасеевском, Туруханском райо-
нах, ЗАТО Солнечный – нет местных отделе-

ний ЛДПР». В настоящее время в крае дейс-
твуют 46 местных отделений, до 1 ноября их 
должно стать 53.

Второй важнейшей задачей регионального 
отделения координатор назвал участие кан-
дидатов от ЛДПР в выборах в органы местного 
самоуправления, которые состоятся в 2008–
2009 годах. «Мы ставим цель победить либо 
занять одну из первых строчек по итогам из-
бирательной кампании», – заявил Журко.

ИА REGNUM-KNews 

...а Жириновцы наступают

Статистика

В области развития ракетно-космической тех-
ники и освоения космического пространства Рос-
сия отстает от ведущих зарубежных стран на два 
десятилетия. Такое мнение высказал бывший ми-
нистр общего машиностроения СССР, секретарь 
ЦК КПСС Олег Бакланов на научно-техническом 
совете в РКК «Энергия», посвященном 100-летию 
со дня рождения основоположника жидкостного 
ракетного двигателестроения Валентина Глушко. 

Если финансирование отечественной космо-
навтики еще пять-десять лет будет таким же, как 
сейчас, то мы окончательно потеряем опытные 
кадры и в будущем нашу космонавтику придется 
начинать с нуля. Между тем в прошлом году Сенат 
Конгресса США выделил дополнительно 1 млрд. 
долларов на космос.

Американские законодатели заявили, что не-
льзя допустить повторения отставания от СССР, 
произошедшего 50 лет назад, когда СССР запус-
тил первый в мире искусственный спутник Земли, 
открывший эру освоения космоса и ставший пот-
рясением для США. 

Newsru.com

Россия отстает на 20 лет

Вчера и сегодня

Приходи и протестуй!
Дни борьбы

Жилье в Красноярске дорожает быстрее, 
чем в Москве. По данным российской гильдии 
риэлтеров, в рейтинге по темпам роста цен 
на жилье Красноярск занимает 6-ю строчку, а 

Москва – всего лишь на 8-й позиции. Быстрее 
всего жильё дорожает в Омске. В тройке ли-
деров – также Новосибирск и Пермь.

Авторадио

Жилье в Красноярске дорожает 
быстрее, чем в Москве

Места проведения акций:

ЛЕНИНСКИЙ – Между остановкой «ДК 1 Мая» и ДК 1 Мая.
СОВЕТСКИЙ – Около универмага «Советский».
ОКТЯБРЬСКИЙ – Около ГорДК.
КИРОВСКИЙ – На остановке «Нефтебаза».
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ – На остановке «Космос»
СВЕРДЛОВСКИЙ – Матросова, 9. Около рынка.
ЦЕНТРАЛЬНЫЙ – Площадь Дзержинского. Мира, 106.

18 сентября берет старт 
Всероссийская акция 
протеста против соци-
ально-экономической 
политики правительс-
тва, а именно: против 
роста цен на продукты 
питания, товары первой 
необходимости и горю-
чее. 18 сентября акции 
пройдут в 16.00 во всех 
районах Красноярска.
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Когда 
прочен 

фундамент
Наш собеседник – секретарь 
Ленинского отделения КПРФ 
Алла Петровна АВДИЕНКО

– Алла Петровна, не-
которое время после 
череды выборов ощу-
щался некий вакуум. 
Трудно было сразу пе-
реключиться. У вас не 
было такого ощуще-
ния?

– Нет, такого ощущения 
не было. Есть ныне дейс-
твующая Программа пар-
тии, которая обязывает 
каждого коммуниста ра-
ботать ежедневно. Ты или 
агитатор, или пропаган-
дист. Растерянности нет 
хотя бы потому, что под-
растающее поколение очень многого не знает о вели-
кой эпохе, достижениях советской власти. А разве это не 
фронт работы для каждого коммуниста? Есть где прило-
жить силы!

– Вы считаете, что на партийной конференции эту 
тему надо обязательно затронуть?

– Обязательно! Тем более что мы стоим перед очень 
серьезной проблемой. Знания нужны для борьбы. КПРФ 
должна прийти к власти парламентским путем. Эта тема 
не достаточно хорошо раскрыта в марксизме, и нам на 
практике необходимо доказывать, что движение любого 
общества возможно не только революционным, но и эво-
люционным путем.

Сама природа, которая нас объединяет, стоит на эво-
люционном пути. Значит, и нам, коммунистам, надо исхо-
дить из законов эволюции.

– Но для молодого поколения, на которое мы рас-
считываем, КПРФ должна быть привлекательна. Что 
надо сделать для этого?

 – Во многом это будет зависеть, если мы переста-
нем искать врагов в обществе, а в партии – тем более! 
Потому что опять же надо исходить из природного по-
нимания развития общества. Оно ведь состоит из мно-
жества типажей! И типология общества требует от ком-
мунистов гибкой, оптимальной политики, располагать к 
себе разных людей.

– Насколько серьезна проблема молодежи? На что 
надо обратить внимание?

– В прошлом веке были свои проблемы, сейчас – 
свои, сейчас – другая идеология. Экономическое раз-
витие требует равенства и справедливости. Молодежь 
должна овладеть всей суммой знаний, которые выра-
ботало человечество. Ошибка в ходе 15-летней эпо-
хи возрождения капитализма и заключается в том, что 
запретили учение Маркса и Ленина. Мы в Ленинском 
районе провели 22 апреля митинг в честь дня рождения 
В. И. Ленина. Провели под девизом «Учимся у Ленина!». 
Мы приняли резолюцию, которую направили в прави-
тельство: в учебные программы вернуть те философс-
кие разработки, которые есть у марксистов. Тогда мо-
лодёжь будет сама приходить к выводу, что это не на-
носное явление большевизма, а научная теория. И она 
требует познания. Мы просто обязаны восполнить этот 
пробел.

К молодёжи надо искать пути подхода. Мы в Ленинс-
ком районе работаем с молодёжью двора: через спорт, 
через культуру, через воспитание бытовых норм поведе-
ния. Когда молодые ребята видят, что комсомольцы при-
ходят к ним и предлагают сыграть в волейбол, во дворе 
складывается уже другая культура взаимоотношений. 
Она достойна подражания. И ребята начинают примыкать 
к комсомольцам. А это и наш авторитет.

– Но тут многое будет зависеть от возрождения 
агитационной работы?

– Этой стороне дела на партийной конференции 
надо уделить особое внимание. Работа с населением 
– это и беседы, и обращение через печать. На массо-
вых акциях мы раздаем газету «За Победу!» и видим, 
как народ тянется к партийному слову. Пачки экземпля-
ров расходятся быстро, так что надо отдавать должное 
печатной пропаганде. Вспомним слова Ленина о газе-
те, которая не только коллективный пропагандист, но и 
коллективный организатор. Эта работа будет активи-
зировать протестное движение. Ведь протест – это во 
многом несогласие с неправильно выпущенным зако-
ном. Мы, коммунисты, должны объяснить, в чем непра-
вильно. Есть хорошие законы, которые оседают в сто-
лах местных чиновников, и в ходе протестных акций мы 
должны информировать население о правовой защите. 
Возьмем хотя бы такой вопрос, как оплата труда клас-
сного руководителя. Она четко определена законом. 
Но на уровне чиновников края у этого закона столько 
препятствий, что для того, чтобы получить тысячу руб-
лей, надо быть академиком, а не учителем. А педагог – 
натура творческая.

– Алла Петровна, конечно, проблем много, у каж-
дого делегата свой взгляд на их решение. И все же, 
что в числе наиболее важных?

– Во-первых, надо просто вспомнить, что основой на-
шей партии остается первичная организация. Это наш 
фундамент. Прочен фундамент – будет стоять здание. 
Надо максимум внимания уделять первичке.

Во-вторых, надо уяснить, что марксизм – не догма. И 
конференция должна побудить к творческим формам ра-
боты, которые бы пополняли теорию. Ведь теория марк-
сизма родилась в XIX веке и была основана на тогдашней 
сумме знаний. Сейчас эта сумма гораздо объемнее. Зна-
чит, и марксизм требует обновления.

Надо определить, какие новые наработки сумела сде-
лать за 15 лет наша партия, что сумела опробывать, как 
сочетала теорию и практику. Такой анализ нужен и для 
краевой организации.

Беседовал Александр КОЗЫРЕВ

Навстречу XXXVIII краевой 
партийной конференции

Комсомольцы и молодые 
коммунисты Красноярска, 
Березовского и Емельяновского 
районов совершили автопро-
бег по маршруту Красноярск–
Канск–Красноярск. Он был пос-
вящен 90-летию со дня рождения 
Ленинского комсомола

Перед стартом прошел небольшой митинг. С напутс-
твенным словом выступил первый секретарь крайко-
ма партии, член ЦК КПРФ, депутат Законодательно-
го собрания Петр Медведев. Он подчеркнул, что такое 
яркое событие, как автомарафон, – доброе начало эс-
тафеты в честь юбилея комсомола. 

… Начало марафона было немного омрачено не-
скончаемыми автомобильными пробками на доро-
гах краевого центра. Они, казалось, заняли большую 
часть пути.

В Березовке к нашей колонне присоединились мес-
тные комсомольцы, а вместе с ними – первый секре-
тарь районного отделения КПРФ Леонид Молотков.

И вот мы – на оперативном просторе. 
Впечатляющая картина: по трассе движется колон-

на автомобилей, украшенная красными партийными 
флагами. Встречные машины приветствовали сигна-
лами – звуковыми и световыми.

Правда, дорожное полотно на этом отрезке трассы 
«Байкал» пользуется недоброй славой у всех водите-
лей.

Тема автопробега – «Молодёжь против наркоти-
ков», и мы подумали: вот бы еще ударить автопробе-
гом и по бездорожью!

Можно сказать, ажиотажным было наше вторжение 
в патриархальный город Канск. Горожане замедляли 
шаг, увидев нашу колонну.

Въезжаем на главную площадь города.
Здесь, кажется, время замедлило бег: как сто лет 

назад, стоят купеческие торговые ряды. Величествен-
но выглядит восстановленный собор. Митинг-концерт 
стал обвинением страшному злу – наркотикам. Люди 
поднимались на сцену, брали микрофон и говорили от 
сердца, от души. Читали стихи.

Активисты городского отделения КПРФ раздава-
ли нашу газету и агитационную литературу. На память 
об автомарафоне сфотографировались и решили, что 
в крае еще есть много точек, куда есть смысл проло-
жить маршрут.

Александр КОЗЫРЕВ. Фото автора

Молодёжь против наркотиков
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Трибуна депутата

(Окончание. Начало на стр. 1)

Красноярский край обладает мно-
гими характерными особенностями 
кризисного развития с деградиру-
ющей, односторонне развитой эко-
номикой, обширными зонами бед-
ности, социальной напряженности и 
экологических конфликтов.

По итогам 2007 года рост произ-
водства промышленной продук-
ции в крае к уровню 2006 г. соста-
вил 104,1% (в СФО –104.3%, по РФ 
– 106,3%).

При этом в целом ряде регионов 
СФО промышленное производство 
росло более высокими темпами:

Новосибирская область – 111,1%
Омская область – 111,1%
Алтайский край – 108,9%
Край занимал по темпам роста 

промышленного производства 9-е 
место среди регионов СФО и 58-е 
место среди субъектов РФ.

В целом за период 2000–2007 гг. 
объем промышленного производс-
тва в регионе (в постоянных ценах) 
увеличился на 26,9%. Это один из са-
мых низких показателей среди реги-
онов Сибирского федерального ок-
руга (ниже только показатель Забай-
кальского края, где прирост составил 
20,2%. В РФ – на 56,3%, в СФО – на 
48,2%), в том числе по видам эконо-
мической деятельности: в РФ – на 
47,7%, в СФО – на 72,7%; «обрабаты-
вающие производства» – на 17,2 %. 
Это самый низкий показатель среди 
регионов Сибирского федерального 
округа: в РФ – на 68,1%, в СФО – на 
50,3%; «производство и распределе-
ние электроэнергии, газа и воды» – на 
7,5% (в РФ – на 21,7 в СФО – на 19%). 
Красноярский край имеет в послед-
ние годы (2000–2007 гг.) самые низ-
кие показатели промышленного рос-
та среди регионов Сибирского феде-
рального округа. Усиливается сырь-
евая направленность, ослабляется 
устойчивость развития и инноваци-
онного совершенствования эконо-
мики региона. Особенно удручаю-
ще выглядит неуклонное разрушение 
машиностроительного комплекса. 
Прекратили свою деятельность (пол-
ностью или почти полностью) теле-
визорный и судостроительный заво-
ды, завод автоприцепов, комбайно-
вый завод. С большими трудностями 
сталкивается работа Сибтяжмаша, 
завода холодильников и других ма-
шиностроительных предприятий. 

Выпуск комбайнов сократился в 
2007 году на 5,3% (1637 штук против 
1729 в 2006 году). Производство хо-
лодильников и морозильников бы-
товых в 2007 году составило 550,2 
тыс. штук, или 98,2% к уровню 2006 
года, в том числе выпуск холодиль-
ников бытовых сократился на 5,3% 
(482 тыс. штук).

На 39,2% снизилось производс-
тво прицепов и полуприцепов и на 
4,7% – производства судов, лета-
тельных и космических аппаратов.

На Сибтяжмаше в начале 2008 

года приостановлена работа стале-
плавильного и чугунолитейного це-
хов завода. 

В результате удельный вес ма-
шиностроения (которое должно за-
нимать особое место в обеспече-
нии устойчивости регионального 
воспроизводства) в общем объеме 
промышленного производства со-
ставляет в настоящее время в крае 
лишь 6,5%, в то время как в целом по 
стране – 19%, а в развитых странах – 
30–50%.

В 2007 году было отмечено сни-
жение объемов выпуска продукции в 
химическом производстве (77,5%), 
производстве резиновых и пласт-
массовых изделий (81,5%).

Объемы производства фармацев-
тической продукции в январе–апре-
ле 2008 года снизились по сравне-
нию с соответствующим периодом 
2007 года еще на 42,6%. Объемы 
производства красок и лаков сокра-
тились на 10,5%, серы –на 13,2%, 
минеральных удобрений – на 9,9%, 
синтетических смол и пластичес-
ких масс – на 7,2%, серной кислоты 
– на 6,8%. Все это привело к сокра-
щению объемов химического произ-
водства в целом на 17,4%. 

Существенной характеристикой 
ухудшения технико-технологичес-
кого уровня производства являет-
ся низкий уровень инновацион-
ной и инвестиционной активнос-
ти предприятий. 

Несмотря на высокие темпы рос-
та инвестиций в основной капитал, 
до сих пор не восстановлены мас-
штабы инвестиционной активнос-
ти, которые имели место в регио-
не в дореформенный период. Уро-
вень инвестиций в основной капитал 
в крае по данным 2007 года состав-
ляет менее 2/3 от уровня 1990года (в 
сопоставимых ценах).

Темпы роста инвестиций в основ-
ной капитал в крае в 2007 году явля-
ются одними из самых низких в стра-
не (60-е место среди субъектов РФ и 
9-е место среди субъектов СФО).

Если по объему инвестиций в ос-
новной капитал в 2005 году Крас-
ноярский край занимал 13-е место 
среди субъектов РФ, то в 2007 году 
– только 20-е место. 

В результате увеличиваются за-
планированные сметы и сроки вво-
да проектов, растет незавершенное 
строительство, нарушаются техно-
логические регламенты проведения 
строительных работ.

Наибольшее отставание от запла-
нированных графиков строительства 
наблюдается по инфраструктурным 
проектам. Так, освоение средств в 
2007 году составило от плановых 
объемов: зона затопления Богучанс-
кой ГЭС – 25%, ЛЭП – 53,9%, желез-
ная дорога Карабула–Ярки – 60,6%, 
автодорога Канск–Абан–Богучаны–
Кодинск с мостовым переходом – 
22,7%, железная дорога Кызыл–Ку-
рагино – 41,7%.

Сдвинуты на 1–2 года первона-

чальные сроки ввода таких про-
ектов, как:
Богучанская ГЭС (пуск первых 

трех агрегатов вместо декабря 2009 
года перенесен на декабрь 2010 года;
Железногорская ТЭЦ (срок 

запуска откладывается на год. Со-
гласно новому графику пусковой 
комплекс будет запущен в июле 2009 
года вместо июля 2008 года);
Кардиологический центр в 

Красноярске. Первоначальный 
срок ввода –декабрь 2006 года – не-
однократно переносился, в насто-
ящее время проект не завершен, 
ожидаемый срок завершения – де-
кабрь 2008 года;
Ледовый дворец в Краснояр-

ске (сроки строительства сдвинуты 
как минимум на один год.

В целом из-за неготовности про-
ектной документации в крае в насто-
ящее время задерживается строи-
тельство 37 объектов, в том числе 
достаточно крупных.

Неутешительными являются ре-
зультаты инвестиционной деятель-
ности в дорожном строительстве края 
– попытки создания краевыми влас-
тями конкурентной среды в дорожной 
сфере региона не привели к успеху. 

Социально-экономические про-
блемы приводят к тому, что числен-
ность населения края продолжает 
сокращаться. В целом число умер-
ших в 2007 г. на 4 тыс. чел превысило 
число родившихся. 

Численность постоянного насе-
ления Красноярского края на 1 ян-
варя 2008 года составила 2 млн. 890 
тыс. человек и за 2007 год сократи-
лась на 3400 человек. Число жите-
лей сельской местности уменьши-
лось на 13 800 человек (на 1,9%) и 
составило 698 тыс. человек. Соотно-
шение городского и сельского насе-
ления – 76% против 24%.

В крае обострённой остаётся про-
блема обеспечения детскими до-
школьными учреждениями, количес-
тво которых было резко сокращено в 
предыдущие годы. Число ДДУ за пе-
риод 1990–2006 гг. сократилось в 2 
раза. 

В результате если в 2007 году в 
очереди в детский сад стояло 43 тыс. 
детей, то в 2008 году (на 1 июля) оче-
редь насчитывает уже 63 тыс. ожи-
дающих.

В целом перспективы роста чис-
ленности населения в Красноярс-
ком крае просматриваются с боль-
шим трудом.

Важнейшим показателем воспро-
изводства человеческого потенци-
ала региона является уровень ре-
альных денежных доходов насе-
ления.

23,8% населения края имели в 
2007 г. доходы ниже прожиточного 
минимума (при среднем уровне по 
РФ – 13, 8%). Это при том, что про-
житочный минимум установлен в РФ 
и в крае на очень низком уровне. Он 
в несколько раз ниже, чем в США, и 
вдвое ниже, чем был в СССР. 

Более 200 тыс.чел. (7% населе-
ния) имеют денежные доходы мень-
ше 5,7 тыс.руб. на человека в месяц 
(50% прожиточного минимума).

Коэффициент фондов (отноше-
ние доходов 10% самых обеспечен-
ных жителей края к доходам 10% на-
именее обеспеченных) возрос с 14, 
6 (в 2003 г.) до 16, 1 (в 2004 г.) и до 
16, 8 (в 2007 году). Это самое высо-
кое значение данного показателя за 
весь послереформенный период.

Обширные зоны нищеты и бед-
ности в крае являются питатель-
ной средой для распространения 
асоциального поведения и роста 
преступности.

В 2007 году увеличилось (на 8,8%) 
число преступлений, связанных с не-
законным оборотом наркотиков, в том 
числе тяжких и особо тяжких на 9,5%, 
в крупных и особо крупных размерах – 
на 17,2%. По числу зарегистрирован-
ных наркопреступлений в расчете на 
1000 жителей регион в 1,7 раза пре-
вышает среднероссийский уровень.

Серьезной проблемой социаль-
ного развития края является удов-
летворение жилищных потреб-
ностей населения. По вводу жилой 
площади на 1000 жителей край ус-
тупает среднероссийскому уровню 
(соответственно в крае введено 400, 
6 кв.м , в России – 423, 3 кв.м).

В 2007 году средняя стоимость 
строительства одного квадратно-
го метра жилых домов составила по 
краю 18.256 рублей, по г. Краснояр-
ску – 21.831 рубль. 

Одним из важнейших направле-
ний в жилищном вопросе является 
строительство социального жилья 
для населения.

На строительство социального 
жилья в 2007 году было предусмот-
рено 180 млн.руб., из них освоено – 
83, 2 млн. (46%) . Всего построено 6 
социальных домов общей площадью 
5,5 тыс.кв.метров ( 0, 5 % от общего 
ввода жилья ). 

Эти объемы совершенно недоста-
точны. Только в Красноярске на учете 
как нуждающиеся в социальном жи-
лье стоят 10 тыс. 536 семей, а в це-
лом по краю – более 30 тыс. семей. 
При существующих масштабах ввода 
социального жилья потребуется 120 
лет, чтобы удовлетворить потребнос-
ти всех нуждающихся семей.

Таким образом, сложившие-
ся тенденции и намечаемые про-
граммы стратегического разви-
тия Красноярского края не позво-
ляют вывести регион на путь ус-
тойчивого развития.

Нашей благодушной власти непо-
нятно, почему вдруг по телевизион-
ному опросу «Имя России» на первое 
место вышел товарищ Сталин, если 
власть не устаёт говорить о своих «ус-
пехах». И вряд ли она осознаёт, что ог-
ромный рейтинг вождя среди народа 
можно считать откровенной пощёчи-
ной нынешнему руководству страны. 
Вот вам народный вотум недоверия и 
оценка вашей дееспособности!

Оценку режиму ставит народ Ешьте сами!
С прилавков магазинов 

скоро исчезнут американ-
ские окорочка. 

Как заявил В.Путин, 
два месяца санитарные 
службы проводили выбо-
рочную проверку курино-
го мяса, которая показа-
ла, что ряд американских 
поставщиков проигнори-
ровал замечания российс-
ких специалистов по качеству продукции, впервые сделан-
ные еще в 2007 году. Председатель Правительства особо от-
метил, что это решение никак не связано ни с ситуацией в 
Абхазии, ни в Южной Осетии, это вопросы чисто экономи-
ческого характера.

«Седьмой канал»

МРОТ, да не тот
К такому выводу пришли депутаты Заксобрания края. 

За год краевые власти дважды увеличивали МРОТ для ре-
гиональных бюджетников и выделяли на это деньги. 

По свидетельству Алексея Клешко, не на всех террито-
риях эта инициатива выполняется, хотя средства в краевом 
бюджете предусмотрены. Председатель правительства края 
поддержал нашу инициативу, дал поручение министерству 
финансов отследить ситуацию по каждому муниципально-
му образованию. Это связано с бухгалтерской неразберихой. 
Средства в бюджете на это были предусмотрены. Сейчас ре-
гиональное министерство финансов проводит необходимые 
проверки.

Радио «Маяк»

Богатые и бедные
В нашем крае на одно-

го высокооплачиваемого 
специалиста приходится 5 
малоимущих жителей ре-
гиона. 

По данным краевых 
статистиков, самую боль-
шую заработную плату 
получают в добывающей 
отрасли – более 40 тыс. 
рублей. Однако на добыче 
полезных ископаемых за-
нято всего 3% работающих в регионе. Между тем в Крас-
ноярье проживает около 600 тысяч человек, имеющих де-
нежные доходы ниже прожиточного минимума. Это свыше 
20% всего населения края. Во втором квартале 2008 года 
среднедушевой доход малоимущего населения составил 
3,5 тысячи рублей.

«Седьмой канал»

Олигархи с детства
Назван самый богатый ребенок России. Рейтинг самых 

богатых детей России возглавили наследники владельца 
холдинга «Базовый элемент» Олега Дерипаски – Марина 
и Пётр. 

Наследства у них на сегодняшний день – по 20 милли-
ардов долларов – на 10 миллиардов больше, чем в прошлом 
году. Список самых завидных наследников страны за не-
сколько дней до начала учебного года опубликовал журнал 
«Финанс». Правда, многие из участников рейтинга о своём 
состоянии пока не подозревают: большинству детей, возгла-
вивших список, не исполнилось ещё и 10 лет, а самые юные 
отпрыски олигархов едва преодолели рубеж пятилетнего воз-
раста.

Получили по морде – 
начали размышлять 

Шведское радио сообщает: бывший сотрудник Совета на-
циональной безопасности США, профессор международных 
отношений Джорджтаунского университета Чарльз Капчен 
рассматривает действия русских в Грузии, по крайней мере, 
как частичный ответ на расширение НАТО. 

«Во всяком случае, мы должны спросить себя, говорит 
профессор, не оказали ли мы себе медвежью услугу, подобрав 
несколько малых стран для НАТО и одновременно, кажется, 
ухудшив главное – хорошие отношения сотрудничества меж-
ду Россией и Западом».

Радио Швеции - sr.se

Торопятся в НАТО
Украинское руководство 

планирует с 1 января 2009 г. 
повысить стоимость арен-
ды крымских территорий, 
на которых располагается 
Черноморский флот. 

Стоимость аренды была 
определена еще в 1997 г. 
при подписании российс-
ко-украинского соглаше-
ния. Ее расчеты проводи-
лись, исходя из наличия на 
тот момент у Украины дол-
га в $2 миллиарда. Соглас-
но договоренности с рыноч-
ной стоимости аренды территорий списывалась часть ук-
раинского долга. Так была определена стоимость текущей 
аренды – около $98 миллионов. На сегодняшний день ук-
раинская задолженность составляет $1,3 миллиарда. Депу-
тат пропрезидентской фракции Анатолий Гриценко счита-
ет, что нужно немедленно погасить долг и начать перего-
воры о повышении аренды. По мнению его коллеги, ее сто-
имость должна составлять $2,5 миллиарда. Причина, по 
которой Украина заинтересована в создании столь неком-
фортных для флота условий, кроется в ее международных 
интересах. Надеждам Киева на скорое вступление в НАТО 
может помешать временное базирование Черноморского 
флота РФ.

«Новые Известия»

Молодым везде у нас 
налоги

Увеличить подоходный налог для лиц моложе 40 лет на 
три процента – с 13 до 16 – предложило Министерство фи-
нансов. 

Это, по мнению чиновников, станет одной из мер, способс-
твующих увеличению пенсий к… 2050 году до десяти прожи-
точных минимумов. Как прожить нынешним пенсионерам, 
чиновники не уточняют.

«Правда»

Не умеешь работать – 
управляй!

Двух миллионов бюрократов-нахлебников стране, види-
мо, мало.

Президент Дмитрий Медведев подписал указ о создании 
резерва управленцев. Их будет отбирать и готовить специ-
ально созданная федеральная комиссия. Напомним: в СССР 
чиновников было в два раза меньше, чем сейчас в одной Рос-
сии.

«Правда»

Пёстрая лента

Слово коммуниста о проекте Программы КПРФ

П режде всего, надо 
признать, что публи-
кация проекта – за 

последнее время одно из 
самых ярких событий в жиз-
ни партии. Этот документ 
призван побудить дискус-
сии, живой разговор как в 
рядах коммунистов, так и в 
стане сторонников. Вынося 
на всенародное обсуждение 
проект, ЦК КПРФ, вполне по-
нятно, рассчитывает на по-
вышение привлекательнос-
ти и открытости партии, рос-
та ее влияния на политичес-
ком поле России.

Но первое впечатле-
ние таково, что на широ-
кие массы он не совсем 
и не во всем рассчитан. В 
нынешнем виде он выглядит 
так: принято к исполнению и 
обсуждению не подлежит. А 
надо было бы создать такой 
документ, о котором бы го-
ворили, который передава-
ли из рук в руки.

Недобрую память оста-
вил научно-фантастический 
документ эпохи «перестрой-
ки», озаглавленный «100 
дней»: большой скачок в ка-
питализм. Его все же читали 
и перечитывали. Спорили. 

Можно смело утверждать, 
что вынесенный на обсужде-
ние документ должен стать 
программой спасения 
страны от гибели, вывода 
ее из глубокого кризиса. 

Эти положения уже были 
заложены в Программу, при-
нятую на VIII съезде КПРФ. 
Прошло время. Что сдела-
но? Что не удалось реали-
зовать и почему? Четкого 
и откровенного анализа на 
этот счет в новой редакции 
Программы нет.

Следовало бы обстоятель-
нее показать место партии на 
политической арене России. 

Ведь КПРФ – не единствен-
ная левая партия страны. Се-
годня совершенно очевидно, 
что в одиночку в обозримом 
будущем программных целей 
нашей партии достичь будет 
трудно. Почему бы не отбро-
сить обиды и амбиции, на-
чать конструктивный диалог 
с рабочим классом, проф-
союзами, может, даже с пар-
тиями типа ВКПБ (Нина Анд-
реева) и РКПР (Виктор Тюль-
кин). Об этом в проекте го-
ворится недостаточно конк-
ретно. Надо собирать силы 
союзников для достиже-
ния единой цели. Иначе мо-
жет получиться так, что мы и 
сами не заметим, как будем 
вытеснены с политической 
арены. Ведь иногда мы чувс-
твуем себя так, будто КПРФ – 
правящая партия.

Есть смысл конкретнее 
сказать о путях прихода к 
власти и завоевания парла-
ментского большинства. 

Все наши планы ничего 

не будут стоить, если пар-
тия не усилит пропаганду 
своих идей в массах.

Проект программы по идее 
– это информационный про-
рыв. Но, к сожалению, о нем 
знают немногие. Номер на-
шей газеты, в котором был пе-
репечатан текст программы, 
имел тираж 15 тысяч экземп-
ляров. Конечно, мало на край. 
Число подписчиков «Правды» 
и «Советской России», в кото-
рых тоже опубликован проект, 
ничтожно для многомиллион-
ного Красноярья. Даже при 
этом многие, с кем я разгова-
ривал, утверждают, что не чи-
тали или читали вскользь про-
ект. Широкого обсуждения 
в партийных организациях, 
по существу, не было. 

Это навевает на мысль о 
том, что нашей партии надо 
возрождать «хождение в на-
род». Что это будет? Учеба 
по принципу университетов 
марксизма-ленинизма? По-
литкружки? 

Наша партия продол-
жает оставаться в инфор-
мационной блокаде. На 
телевидение, как извест-
но, путь коммунистам зака-
зан. «Правду» и «Советскую 
Россию» из-за дороговиз-
ны выписывают далеко не 
все. А как нести слово пар-
тии, если не через печатное 
слово? И если в проекте поя-
вится пункт по обеспечению 
информационного проры-
ва, то, видимо, было бы це-
лесообразным предусмот-
реть часть тиражей партий-
ной прессы распространять 
бесплатно.

В дни политических кам-
паний так поступают многие 
партии. 

Да и давайте вспомним: 
разве была подписка на пер-
вую коммунистическую газе-
ту «Искра»? Или она прода-
валась? Ее печатали за гра-
ницей, привозили в Россию и 
распространяли нелегально. 

В информационной 
борьбе особо надо поду-
мать о судьбах молодёжи.

Им надо адресовать не-
что особое. Молодым кажут-
ся скучными статьи партий-
ной прессы – они выросли и 
живут в новых условиях. Ду-
мается, что даже отдельная 
молодёжная страница в пар-
тийных газетах – не выход. 
Нужны сугубо молодежные 
издания, такие как «Комсо-
мольская правда» или тот же 
«Красноярский комсомолец» 
советского периода, когда 
они не отдавали желтизной.

Новым молодёжным га-
зетам коммунистической 
ориентации нужна совер-
шенно новая стилистика. 
Пример – прокремлёвский 
еженедельник «Реакция». Вы-
глядит эффектно, материалы 
читабельны. Конечно, старшее 

поколение поморщится от та-
кой прессы. Но надо помнить, 
что это другая молодежь. При-
дут ли молодые к нам? Раз-
делят убеждения? Станут ак-
тивными борцами? Это очень 
важная и ответственная зада-
ча – все знания, опыт пере-
дать молодым, которые роди-
лись уже в капиталистической 
России и понятия не имеют о 
советских традициях, советс-
ком образе жизни.

Мне кажется, было бы 
правильным указать, кто 
работал над проектом 
Программы КПРФ. 

Нет сомнения: в разра-
ботке проекта участвова-
ли видные деятели КПСС и 
КПРФ, и надо назвать эти 
громкие имена – академик, 
общественный деятель, на-
родный артист. Авторство 
придаст проекту авторитет.

В последние дни раздают-
ся мнения, что не стоит то-
ропиться с принятием про-
граммы. Это дело не тер-
пит суеты. Видимо, тут есть 
определённый смысл. Мо-
жет быть, комиссия при ЦК 
КПРФ получила достаточно 
замечаний и предложений, 
которые позволяют твор-
чески переработать предло-
женный вариант. Но это уже 
– компетенция съезда: про-
длить время обсуждения или 
принять Программу с заме-
чаниями и дополнениями.

В любом случае хотелось, 
чтобы этот важный документ 
стал настольной книгой каж-
дого коммуниста, был вос-
требован в широких массах 
народа. 

И главное – был выполнен.
Александр КОЗЫРЕВ,

редактор газеты 
«За Победу!»,

делегат XXXVIII 
партийной конференции 

Дело не терпит суеты
Программа КПРФ должна быть востребована
в самых широких массах народа

КПРФ 
в регионах

Наш опыт 
пригодится
Коммунисты Кузбас-
са будут использовать 
на выборах 12 октября 
альтернативную систе-
му подсчета голосов.

На днях в Прокопьевске 
прошло заседание област-
ного штаба КПРФ по выбо-
рам в Совет народных депу-
татов Кемеровской области 
и органы власти на местах. 
Понимая условия, в которых 
приходится работать кузбас-
ским коммунистам, Секре-
тариат ЦК КПРФ принял ре-
шение об организации кон-
троля в день голосования с 
помощью коммунистов со-
седних регионов – Новоси-
бирской и Томской облас-
тей, Алтая и Красноярска.

Учитывая эффективную 
работу новосибирцев по ор-
ганизации альтернативного 
подсчета голосов, принято 
решение о внедрении этой 
системы в Кузбассе. 

Это позволит сообщать из-
бирателям еще до официаль-
ного оглашения подтасован-
ных итогов голосования ре-
альные цифры, отраженные 
в протоколах на избиратель-
ных участках, полученных на-
блюдателями от КПРФ.

www.kprf-kuzbass.ru

Наказ 
депутату-

коммунисту 
выполнен

1 сентября состоялось 
торжественное откры-
тие пристройки к шко-
ле № 12 Центрального 
района Новосибирска, 
которая увеличила объ-
ем школьных площадей 
более чем в два раза. 

В открытии обновленной 
школы приняли участие гу-
бернатор области Виктор То-
локонский, мэр города Ново-
сибирска Владимир Городец-
кий, председатель городско-
го Совета Надежда Болтенко, 
руководитель фракции КПРФ 
в городском Совете, выпус-
кник школы Ренат Сулейма-
нов. Приветственную теле-
грамму коллективу школы 
направил ее выпускник, один 
из руководителей ЦК КПСС 
Егор Кузьмич Лигачев.

Школа № 12 является од-
ной из старейших школ в го-
роде. Через два года шко-
ла будет отмечать столетний 
юбилей. «Открытие обнов-
ленной школы № 12 – са-
мый значимый из наказов из-
бирателей, данных мне как 
депутату городского Сове-
та еще в прошлом созыве, 
– рассказывает Ренат Су-
лейманов. – Сегодня у уче-
ников, их родителей, выпус-
кников 12-й школы двойной 
праздник: День знаний и, по 
сути, новый день рождения 
родной школы. В новой при-
стройке разместились боль-
шая современная столовая, 
прекрасный спортивный зал, 
библиотека с читальным за-
лом, медпункт, производс-
твенные помещения для уро-
ков труда и, конечно, новые 
классы. По плану реализа-
ции наказов избирателей 
на строительство пристрой-
ки было выделено более 70 
миллионов рублей из город-
ского бюджета. Я думаю, что 
это хороший подарок для 
всех жителей нашего района. 
Я надеюсь, что нынешнее по-
коление учеников будет до-
стойно продолжать славные 
традиций 12-й школы». 

www.kprfnsk.ru

Пикет под 
песни

Радиофицированный 
пикет за бесплатное до-
ступное образование 
прошел в Перми.

 Погода пермяков в этот 
день не баловала. Но силь-
ный ветер и перманентный 
дождь не помешали Пермско-
му крайкому КПРФ провес-
ти запланированный пикет. 
Под песни о школе у минис-
терства образования Перм-
ского края в единый ряд ста-
ли 24 пикетчика с лозунгами 
и флагами КПРФ. Пришли на 
пикет и журналисты двух мес-
тных газет. Причиной выбо-
ра места пикета стало то, что 
это министерство было ули-
чено в нецелевом использо-
вании бюджетных средств (на 
выборную кампанию). Нужно 
отметить одобрение лозунгов 
многочисленными прохожи-
ми и автомобилистами.

www.kprf.perm.ru

Подборка подготовлена
 по материалам
сайтов региональных 
отделений КПРФ



№30 (374) 10 сентября 2008 г.4 ЗА ПОБЕДУ!

11 СЕНТЯБРЯ
1918 г. Россия перешла 

на метрическую систему 
мер.

1928 г. В Ижевске соб-
ран первый советский мо-
тоцикл Иж-1 конструкции 
Петра Можарова.

12 СЕНТЯБРЯ
1918 г. Красная Армия освободила Симбирск от бело-

гвардейцев.
1941 г. Первый и единственный за всю историю Вели-

кой Отечественной войны воздушный таран совершила 
женщина — Екатерина Зеленко.

13 СЕНТЯБРЯ
1812 г. На совете в Филях решено сдать французам 

Москву без боя, чтобы сохранить армию.
1942 г. Начало боев на Мамаевом кургане — ключевой 

точке в обороне Сталинграда.
1943 г. Руководителям «Молодой гвардии» присвоены 

звания Героя Советского Союза.
1973 г. Начала работу 

полярная станция «СП-22».

14 СЕНТЯБРЯ
1911 г. В Петербурге 

состоялся первый конкурс 
самолетов отечественного 
производства.

1959 г. Вторая советская космическая ракета достигла 
Луны.

15 СЕНТЯБРЯ
1956 г. На пассажирских линиях СССР начал эксплуати-

роваться самолет Ту-104.
1959 г. Вышел в первый рейс 

атомный ледокол «Ленин» – пер-
вый в мире.

16 СЕНТЯБРЯ
1918 г. Учрежден первый со-

ветский орден – Красного Знаме-
ни.

1931 г. В Москве создан Цент-
ральный театр кукол.

1943 г. День освобождения Нов-
города.
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В ЗЕРКАЛЕ 
МЕСТНОЙ ПРЕССЫ

Виктор ПЫЖИКОВ

А сколько было разговоров!
Ещё не забыли советские люди время, когда получение ордера 
на квартиру было обычным делом. За эпоху «застоя» почти по-
ловина жителей Советского Союза переехала в новые кварти-
ры. Естественно для советского человека, эти новые квартиры 
мы получали бесплатно, при символической квартплате. Сей-
час просто материальная помощь одной молодой семье в покуп-
ке квартиры – уже исключительное событие, достойное первой 
полосы. Корреспондент газеты «Голос времени» пишет: «Вось-
мого августа в Рыбинском районе произошло знаменательное 
событие – председатель районного Совета депутатов вручил 
свидетельства о праве получения социальных выплат на при-
обретение или строительство жилья первым десяти молодым 
семьям – участникам районной целевой программы “Обеспече-
ние жильём молодых семей на 2007–2008 годы”. Все выступа-
ющие поздравляли молодые семьи с представившейся возмож-
ностью получить собственное жильё, желали благополучия, 
успехов во всём и обращали внимание на знаковость события 
– совпадение трёх восьмёрок. Коллектив редакции тоже позд-
равляет первых десять пар счастливчиков…».

Только программа была рассчитана всего на два предвы-
борных года. Выборы прошли – и пиар-нацпроекты сворачи-
ваются. Всё чаще чиновники говорят о невозможности и бес-
смысленности их продолжения. 

Заозёрный

Диагноз узнал – свободен
Под угрозой срыва очередной нацпроект по дополнительной 
диспансеризации населения, пишет газета «Рабочий»: «Как из-
вестно, это национальный проект, направленный на обследова-
ние здоровья населения, и в нашем крае он под угрозой срыва. 
Причины его неисполнения у всех городов и районов края раз-
ные. Где-то не хватает специалистов, где-то отсутствует необхо-
димое оборудование. Однако Сосновоборск среди всех выгля-
дит неплохо. У нас проект за полгода исполнен на 50%.

– Основной причиной неисполнения диспансеризации в 
полном объёме стало отсутствие лицензии, – рассказывает 
Ольга Байкалова, главный врач ЦГБ. – Без неё мы не можем 
проводить лабораторные исследования. При плане в 1600 че-
ловек на сегодня обследовано 400. Кроме того, план завышен. 
Мы обращались в агентство здравоохранения с просьбой его 
откорректировать и только сейчас получили разрешение при-
вести план в соответствие. Вскоре лицензия на больницу бу-
дет получена. До конца года планируется выполнить план по 
диспансеризации населения на 80%».

Потом ещё откорректируют – и можно будет отчитаться за 
перевыполнение плана. Вот если бы не просто обследовали, а 
ещё и лечили бесплатно… как в советское время.

Сосновоборск

Жизнь обесценивается
Постоянной темой газетных публикаций стали рассказы 
о бессмысленной жестокости, показывающие, как катастро-
фически обесценил жизнь капитализм. Об очередном диком 
случае, произошедшем в п. Поймо-Тины, рассказывает газе-
та «Победа»: «Установлено, что вечером 8 августа Т., изряд-
но “подогревшись” алкоголем, зашёл в дом П. попросить воды 
и, видя, что в доме находятся беспомощные старики, которые 
не смогут оказать сопротивления, решил поживиться. Угро-
жая ножом, стал требовать денег, жестоко избил 84-летнего 
П. (позже несчастный старик скончался в реанимационном 
отделении райбольницы) и его супругу, затем похитил все их 
сбережения, не оставил денег даже на хлеб. Преступник, бла-
годаря умелым и быстрым действиям старшего участкового 
уполномоченного милиции И.О. Микуляка, был задержан 
спустя несколько часов после совершения преступления…».

Нижний Ингаш

Господа заигрались
Что ожидает Россию на Кавказе, обсуждают читатели газеты 
«Советское Приангарье»: «Давить танками и военной техни-
кой мирное население Осетии! Нужно быть круглым идиотом, 
чтобы пойти на такой шаг. Прекрасно понимаю, что эти дейс-
твия Саакашвили произошли с «разрешения» американского 
правительства… Ничего там хорошего не будет. Это серьёзная 
проблема для всего Кавказа не на один год и даже не на одно де-
сятилетие. Противостояние России и США стало очевидным, и 
как будут развиваться события – сказать трудно. Любая война – 
это результат политических и экономических проблем, которые 
возникают в мире. Американское же правительство всегда ста-
вило перед собой цель: развалить сначала Союз, потом Россию. 
Они не скрывают этого, но открыто воевать не станут».

Слава Богу, в головах у людей наступает просветление. 
Ещё недавно всякие новодворские и ельцины кликушество-
вали, что весь «свободный мир» мечтает освободить несчас-
тных россиян от коммунистического гнёта. Выбросим соци-
ализм, забьём последний «гвоздь в гроб коммунизма» и за-
живём припеваючи слившись в любовном экстазе с Амери-
кой и Европой. Но хотя правителям и пришлось сменить тон, 
это всего лишь игра. Когда Медведев говорил о смерти осе-
тин, об угрозе для России со стороны Запада, он... улыбался. 
А ещё поразили его слова о «мячике», который теперь на сто-
роне Запада! Господа всё играют, а у холопов чубы трещат.

Кодинск

Возрождение или 
выживание?

В газете «Новая Причулымка» приводятся ответы торгую-
щих на городском рынке частников на вопрос «Насколько выго-
ден такой бизнес и что заставляет иметь подсобное хозяйство?»: 

«Долгое время проработала на фабрике “Сибирская игруш-
ка”. Семь лет оставалось до пенсии, когда предприятие ликви-
дировали. На работу устроиться в таком возрасте не смогла, 
тряпками торговать не умею, вот и решила купить корову…». 

«Долгое время работал в совхозе водителем, сейчас я и моя 
старуха на пенсии. А нам с женой жить на что-то надо, пенсии у 
нас небольшие, вот и завели под старость лет корову…». 

«Я не работаю, в нашей деревне почти все вынуждены си-
деть дома. Муж всегда находится в поисках калымов. Детей у 
нас трое…».

И это правители считают основой развития? 60% населе-
ния должны заниматься таким малым бизнесом: «Планы на 
малый бизнес у президента действительно космические. Он 
назвал малый бизнес способом возрождения страны и одной 
из самых реальных надежд».

Ачинск

Пенсионный «рай»
Лицемерие правительства на примере пенсионной рефор-
мы показывает корреспондент газеты «Городские ново-
сти»: «Информация о повышении пенсионного возраста на 
протяжении всей пенсионной реформы, которая началась в 
2002 году, вбрасывается регулярно. Правда, всякий раз пра-
вительство её опровергало. Цель игры очевидна: “Мягко под-
готовить людей, провести зондаж”, – проговорил в 2004 году 
глава Пенсионного фонда России Геннадий Батанов… Рос-
сийским мужчинам можно смело отказываться от пенсии и 
не отчислять в ПФ ежемесячно часть заработной платы. Нас 
уверяют, что повышения пенсионного возраста до 62,5 года 
не избежать… На 2006 год средняя продолжительность жизни 
мужчин в России составляла 60,4 года, поэтому многие прос-
то-напросто не доживут до счастливого “пенсионного рая”».

Красноярск

К 90-летию ВЛКСМДни истории

Нам было всего по семнадцать

Социальный диагноз

В бой пошли комсомольцами

Ш ел 1944 год. Нас, новобран-
цев, молодых пареньков, в 
основном из Сибири, при-

везли в теплушках на фронт, под город 
Великие Луки. Дальше железнодорож-
ных путей не было, да и самого горо-
да не было – он был разрушен. Кругом 
стоял ядовитый дым пожарищ. Именно 
здесь мы почувствовали еще большую 
ненависть к врагу и войне. Здесь уси-
лилось стремление побеждать. Все это 
рождало в молодых солдатах мужество 
и бесстрашие.

Дней через десять мы приняли бой. 
Внезапно вражеская артиллерия от-
крыла беглый огонь. Когда вражеский 
обстрел оборвался, сзади загрохотали 
орудия наших батарей, раздались за-
лпы легендарных «катюш». Присоеди-
нилась к хору и наша 45-миллиметро-
вая пушка. Потом пошла в наступление 
пехота.

После этого первого боя, как и мно-
гие сверстники, я подал заявление с 
просьбой принять меня в комсомол. 
Помню, в заявлении были и такие стро-
ки: «… жизни не пожалею для полного 
разгрома врага. О могучей моей нена-
висти к этой банде расскажут снаряды, 
которые я выпущу по врагу».

Через некоторое время нас пригла-
сили в штаб полка для вручения комсо-
мольских билетов. 

… Отбив очередную атаку гитлеров-
цев, наш артдивизион был уверен, что 
враг в этот день не сможет идти в на-
ступление. Но противник собрался с 
последними силами и перешел в контр-
атаку. Мы – где по-пластунски, где пе-
ребежками – добрались до командного 
пункта полка. Здесь, вручая нам ком-
сомольские билеты, политрук сказал: 
«Выше головы, комсомольцы! Получив 
билеты, вы должны с новой силой, с но-
вой энергией бить ненавистного врага. 

Противник, хотя несет большие потери 
и яростно сопротивляется, еще силен и 
опасен. Но мы били и будем его бить до 
полной победы!»

… Нам было в то время всего по 17.
Многие комсомольцы не дожили 

до светлого дня Победы. Но оставши-
еся в живых перед каждым боем кля-
лись не дать в обиду отцов и матерей, 
братьев и сестёр, всех советских лю-
дей.

Освобождая город Тарту, в одном 
из боев я был тяжело ранен и конту-
жен, и после четырех месяцев пре-
бывания в госпитале вернулся домой 
инвалидом II группы. Но духом не пал. 
Работал учителем и принимал самое 
активное участие в общественной 
жизни села: был агитатором и пропа-
гандистом.

А когда пришел на Красмаш, кем 
меня только не выбирали: пропагандис-
том, профгрупоргом, членом редколле-
гии цеховой стенной газеты «Машино-
строитель», членом цехового комите-
та, председателем цехкома. Все обще-
ственные поручения выполнял с душой 
– сказалась комсомольская закалка.

Я и сейчас, на пенсии, стараюсь 
быть в гуще событий: член совета вете-
ранов Ленинского района, член пресс-
центра городского Совета, сотрудни-
чаю с газетами «Городские новости» и 
«За Победу!», заводской многотираж-
кой Красмаша.

Часто прихожу в школы, техникумы, 
училища, институты. Мне есть о чем 
рассказать молодежи.

Федор ЮХНОВЕЦ,
ветеран войны и труда

Болезнь 
нищеты

В Россию вернулся туберкулез – болезнь сырых по-
мещений, скудной еды и безработицы, болезнь ни-
щеты. А ведь к середине 80-х в СССР почти полно-
стью была побеждена эта болезнь. 

С 1989-го цифры поползли вверх: это была «победная» 
поступь рыночных реформ и всего, им сопутствующего. 
Сейчас врачи с трудом сдерживают начало натуральной 
эпидемии.

Туберкулез вернулся в самом страшном виде. Только в 
2007 году было выявлено 118367 больных активной формой 
туберкулеза. Из них 3422 ребенка и 2195 подростков.

www.pravda-info.ru

Языком цифр

За последние пять лет количество 
школьников сократилось на 25%.
2 млн. российских детей негра-

мотны.
Общее число сирот составляет 

около 750 тысяч. Ежегодно выявляется 
100–130 тысяч новых сирот. Число бес-
призорных детей превысило послево-
енный уровень.
Почти каждый четвертый ребенок 

в России – безнадзорный или беспри-
зорный. Всего их около 5 млн.
За год на несовершеннолетних, 

которые по возрасту могут привлекать-

ся к уголовной ответственности, при-
ходится около 150 тысяч преступле-
ний, и еще 100 тысяч преступлений со-
вершают дети, не достигшие возраста 
уголовной ответственности.
Более половины домохозяйств, име-

ющих в своем составе детей в возрасте 
до 16 лет, располагают среднедушевыми 
денежными доходами ниже прожиточно-
го минимума; доля тех из них, чьи доходы 
ниже прожиточного минимума в два и бо-
лее раза, составляет более 20%.
Более 6 млн. детей проживают в 

социально неблагоприятных условиях.

Россия занимает первое место 
в мире по распространению курения 
среди подростков. Около 37% юных 
россиян оканчивают школу хроничес-
кими курильщиками.
60% детей в стране имеют откло-

нения в состоянии здоровья. В ряде 
регионов уже в младших классах доля 
абсолютно здоровых детей составляет 
не более 10%.
На учете в органах социальной за-

щиты населения в качестве получате-
лей пенсий состоят более 600 тысяч 
детей-инвалидов.

До уроков ли?

В крае проходят традиционные осенние выставки достижений садоводов 

Выставка показала, насколько трудолюбивы, талантли-
вы и изобретательны сибиряки и как щедро на такие за-
боты откликается земля. Организаторы попытались сде-
лать ярмарку праздником. Для этого была привлечена 
молодёжь, одетая в ярмарочные костюмы. 

Активистки «Надежды России» проводили благотвори-
тельную акцию – угощали и взрослых, и детей дарами си-
бирской природы: огурцами, капустой, свеклой, морковью, 
яблоками и, конечно же, почитаемой у сибиряков ранеткой.

Люди благодарили и уходили с приподнятым настрое-
нием. А для нас добрые слова и улыбки – лучшая награда 
для участников благотворительной акции.

От всей души хочется поблагодарить семью Чебуки-
ных, Макух, Батуриных, Михаила Прокопьевича Мишина, 
Валентину Ефимовну Прокопченко, Аллу Петровну Авди-
енко, Зинаиду Платоновну Захарову, Лидию Владимиров-
ну Затей и других добрых и отзывчивых людей. Они убеж-
дены, что надо творить добро.

Л. МАРЧЕНКО
На снимке: участники выставки, активистки жен-

ского союза «Надежда России» Ленинского района 
Надежда Степановна Сорокина, Людмила Васильев-
на Жовноватюк, Юлия Владимировна Макух, Вален-
тина Ефимовна Прокопченко у своей экспозиции. 

Улыбка – лучшая награда
На площади перед ДК имени 1 Мая прошла продуктовая ярмарка 
«Дары природы», в которой приняли участие коммунисты и актив районного 
отделения Всероссийского женского союза «Надежда России» 

Очередная осенняя выстав-
ка краевого Союза садоводов 
прошла в городском Дворце 
культуры. В ней приняли учас-
тие Октябрьский, Ленинский, 
Железнодорожный, Советский 
районы. 

Каждый, кто побывал на ней, еще 
раз убедился: как щедра сибирская 
земля, если на ней хорошо потру-
диться. Особое внимание вызвала 
огромная (600 граммов) картофели-
на, которую принесла Т. В. Прибыль-
ская, 20-килограммовая тыква А. П. 
Авдиенко, экспонаты В. С. Капусти-
ной, В. И. Островской.

Можно вырастить даже виноград, 
в чем убедил энтузиаст, у которого 
дача в районе Торгашино. Лоза дает 
плоды на третий-четвёртый год, 
причем сибирский виноград вполне 
съедобен!

У посетителей была возмож-
ность обменяться сортами карто-
феля, других огородных культур, 
приобрести посадочный матери-
ал.

– Это юбилейная выставка, – рас-
сказывает председатель краевого 
Союза садоводов, член бюро край-
кома КПРФ Валерий Гладчук. – 70 
лет назад в коллективе паровозоре-

монтного завода, нынешнем ЭВРЗ, 
было создано первое общество са-
доводов. В мае 1938 года на берегу 
Серебряного ручья, что течет от Ни-
колаевской сопки, был заложен пер-
вый коллективный сад на площади 
6,6 га. 

Так что в этом году мы отметили 
70-летие начала коллективного са-
доводства не только нашего края, но 
и всей страны. 

Первый сад закладывался и раз-
вивался по проекту Красноярской 
плодово-ягодной научной станции, 
которая была образована в 1932 
году. Ее специалисты оказывали 

первым садоводам всю необходи-
мую помощь. 

Первый урожай картофеля, мор-
кови, капусты и других овощей са-
доводы получили уже в 1938 году, а 
ягодные культуры порадовали хозя-
ев своими плодами через два года. 
В 1941 году был получен хороший 
урожай плодовых культур. 

21 сентября мы официально будем 
чествовать победителей выставки.

… Остается только низко покло-
ниться великим труженикам шести 
соток!

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора

Поклон труженикам шести соток


